

MAHON, LUNES 21 MARZO DE 1938

BOLETIN
15 CENTIMOS

REDACCION Y ADMINISTRACION: FERMIN GALAN, 21

Nuestras tropas rechazan en Aragón los intentos de avance enemigos. Situación política de Inglaterra, sigue despertando el interés de los medios internacionales.—Lituania ha dado contestación satisfactoria al ultimatum polaco

Los O. de Guerra facilitados por la O. de I. del M. de D.

Madrid 19 de marzo a las 24 horas.

STE.—Desde primera hora de la mañana de hoy, el enemigo apoyado por su artillería, atacó intensamente en el sector de Alcañiz, donde nuestras tropas se han visto obligadas a evacuar La Codonera.

Nuestros cazas entablaron combate a la altura de Alcañiz con tres escuadrillas de cazas, logrando derribar un aparato cuyo piloto se lanzó en paracaídas.

ANDALUCIA.—Nuestra línea se ha modificado a vanguardia con la ocupación de la Cota 360 al Noroeste de Valenzuela.

En los demás ejércitos no se han recibido novedades dignas de mención.

Note del M. de la D. N.

Tarragona ha sido víctima de dos bombardeos aéreos, realizados por la aviación enemiga, uno ayer a media noche y otro hoy a las 2 de la tarde.

Los edificios destruidos son unos 40. En el depósito judicial han ingresado 18 toneladas de bombas. En distintos puestos de socorro se asistió a medio centenar de personas heridas.

Estas cifras no pueden considerarse como definitivas, por cuanto se supone que habrá más víctimas entre los escombros de los edificios derruidos.

También han sido bombardeados varios pueblos de la provincia de Tarragona, objeto de agresiones aéreas Benicarló, Vinaroz y San Carlos de la Rápita. En estas poblaciones citadas hubo víctimas.

Las cifras de los efectos causados por los bombardeos verificadas contra Barcelona la noche del 16 y los días 16 y 17:

Muertos 670, heridos 1.200. Edificios destruidos 48. Edificios deteriorados 61.

Madrid 20 de marzo a las 23 horas.

Ejército de Tierra

STE.—En el sector de Alcañiz-Calanda, se ha combatido con grandísima intensidad durante todo el día, especialmente en las proximidades del pueblo de Tarragona, donde se estrelló el ataque de una brigada enemiga.

Nuestras tropas lucharon con gran valentía durante toda la jornada.

En los restantes frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Note del ministerio de la D. N.

Relación de los bombardeos efectuados durante el día 20 por la aviación fascista contra poblaciones civiles:

A las 8'20, en Tarragona, por 2 hidroaviones, que derrumbaron dos casas y ocasionaron algunas víctimas.

A las 8'25 contra Reus, por 3 Junkens que destruyeron cinco casas matando a tres personas e hiriendo a 17 más.

A las 11'40 en Benicarló, donde fueron lanzadas bombas explosivas e incendiarias destruyeron 2 edificios.

A las 15'50 sobre Sagunto, por 6 Savoyas que derrumbaron 48 casas ocasionando la muerte de una mujer.

Acabase una nueva agresión contra Barcelona y es derribado un hidroavión fascioso

Barcelona.—El Ministerio de la Defensa Nacional, comunica que esta mañana a las 10 horas los cazas que efectuaban servicio de protección, avistaron 3 hidroaviones procedentes de Palma de Mallorca, se dirigían a Barcelona, volando a la altura de 600 metros de altura.

Nuestros cazas atacaron a los aparatos fasciosos que al distinguirlos se dieron a la fuga. Los aviones leales lograron alcanzar a uno de ellos al que ametrallaron intensamente incendiándolo. El hidroavión fascioso cayó al mar a unas 60 millas al noreste de Barcelona.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Lituania ha dado satisfacción al ultimatum polaco

Las relaciones diplomáticas entre ambos países han quedado restablecidas

Lituania se inclina ante la fuerza

Varsovia.—En medio de un silencio glacial, M. Stanisanskis, presidente del Consejo, anunció al Parlamento que Lituania se inclinaba ante la fuerza. Pero la fuerza es el derecho, ha añadido.

La moción contestando que el Gobierno se ha visto forzado a aceptar el ultimatum, fué aprobada sin un voto en contra.

La reanudación de las relaciones diplomáticas

Varsovia.—El ministro de Polonia en Tallinn, ha remitido hoy la siguiente nota al ministro de Lituania: «Por recomendación de mi Gobierno, tengo el honor de comunicarle que el Gobierno de la República de Polonia, ha decidido restablecer a partir de hoy, las relaciones diplomáticas normales con el Gobierno lituano.

En estas condiciones un ministro plenipotenciario de Polonia será nombrado cerca del Gobierno de Lituania antes del 31 de marzo.

El Gobierno polaco asegura, por otra parte, en la legación de Lituania en Varsovia, las condiciones de funcionamiento normal y garantizará, a partir del 31 de marzo, la posibilidad de un enlace terrestre, fluvial, aéreo, telegráfico y telefónico entre Polonia y Lituania.

Polonia respetará la independencia de Lituania

Varsovia.—M. Beck, ministro de Negocios Extranjeros, ha declarado hoy a los representantes de la prensa extranjera: «En nombre del Gobierno polaco yo afirmo que éste respetará escrupulosamente la independencia de Lituania».

¿Qué teme Suiza?

El ejército federal suizo organiza unas maniobras en la frontera italiana, lo cual causa pésimo efecto en Roma

Roma.—Las noticias que llegan de Berna, anunciando que el ejército suizo organiza rápidamente unas maniobras de su ejército en la frontera italiana han causado en los círculos de esta capital pésima impresión.

El «Giornale d'Italia», dice, que si dichas noticias se confirman, causarán en Italia «la más profunda y desagradable sorpresa». El periódico estima que estas maniobras sin precedentes en la actividad habitual del ejército suizo, no pueden tener para Italia otro carácter que el ofensivo.

La represión «nazi»

Las detenciones se multiplican y los campos de concentración se hallan rebosantes de sospechosos

M. Schusching y Miklas se hallan aún detenidos

Viena.—La mayoría de los corresponsales extranjeros acreditados en Viena, han salido ya de Austria. El corresponsal del «International New Service», ha sido detenido por tercera vez. Un fotógrafo de New-York ha sido también arrestado por haber fotografiado a Hitler cuando su entrada en Viena.

Las detenciones de los partidarios del antiguo régimen continúan aumentando, sumando ya muchos miles los internados en diversos campos de concentración.

M. Schusching y el ex-presidente Miklas, continúan detenidos en sus habitaciones.

Una vez más

El «Giornale d'Italia» ataca violentamente a Francia

Roma.—Los comentarios de prensa que han aparecido en Francia con motivo del Anschluss, han sido objeto hoy de un largo editorial aparecido en «Il Giornale d'Italia» y en el cual el comentarista oficioso V. Gayda ataca violentamente la política de Francia con respecto a Italia.

El editorialista desmiente de la manera más categórica las informaciones francesas que ven en la actitud italiana con respecto al Anschluss una violación de las palabras pronunciadas por Mussolini durante los últimos diez años.

«Italia—dice Gayda—sacrificó a la amistad con Francia sesicientos mil muertos en el campo de batalla, y ¿cuál ha sido la gratitud de Francia por esos sacrificios? Una verdadera hostilidad, que se manifestó el primer día de paz, que mermó los derechos italianos reconocidos por todos los pactos de guerra. Una ignominia vergonzosa con respecto al heroísmo de los soldados italianos. Y luego las sanciones en 1935, etc.»

Alemania desmiente el envío de tropas a España

Berlín.—La agencia oficiosa D. N. B., publica el siguiente comunicado:

«Ciertos periódicos de la Europa occidental en noticias tendenciosas, dan cuenta que treinta o cuarenta mil alemanes se hallan camino de España, y que sumergibles también alemanes maniobraban en el Mediterráneo.

El Gobierno de Alemania declara que estas noticias son absolutamente fantásticas y los que las exponen son unos insensatos que desean turbar la paz europea.

Parece que M. Churchill rechazó una invitación para entrar a formar parte del Gobierno

Cinuenta diputados conservadores pasarán esta semana a engrosar la oposición

Londres.—Parece seguro que esta pasada semana M. Chamberlain, invitó a mister Winston Churchill a formar parte del Gabinete actual. M. Churchill, rechazó rotundamente el ofrecimiento, aceptando en cambio la Presidencia de un Comité, cuyo secretario es M. Robert Boothby, diputado conservador, y que ha redactado una nota de protesta contra el primer ministro.

Este Comité pide que se inicie inmediatamente una acción para impedir que las fuerzas extranjeras se apoderen de España insistiendo para que se haga una promesa formal de ayuda a Checoslovaquia en caso de que esta nación sea agredida por Alemania. En el caso que el Gabinete Chamberlain no resuelva en sentido favorable a la petición, cincuenta diputados conservadores pasarán esta misma semana a engrosar la oposición.

Mrs. Eden y Baldwin, se entrevistarán estos días con M. Lloyd George y más tarde con M. Churchill. Estos cuatro personajes serán desde pronto los líderes de la oposición gubernamental de la Cámara, de la cual formarán parte cerca de 100 diputados conservadores.

En Londres se espera que la contestación de Salamanca a la nota franco-británica será favorable

Londres.—En los círculos oficiales se espera que la contestación de Franco, a la nota que le emitieron esta semana los Gobiernos de Francia e Inglaterra, pidiéndole el cese de los bombardeos contra poblaciones civiles, será favorable.

Se remarca que hace un mes, aproximadamente, y con motivo a una gestión parecida el Gobierno republicano dió toda clase de facilidades, mientras el cabealla faccioso contestó que no deseaba que fuera limitada su libertad de acción.

Si Salamanca, insistiese en su negativa, ello podría agravar la hostilidad creciente que en los medios británicos está desarrollándose contra Franco, obligando al Gobierno a tomar medidas de gran importancia, a pesar de la actitud no intervencionista que M. Chamberlain ha defendido hasta ahora.

En la Cámara francesa quedará aplazado el debate sobre política exterior

Paris.—El Presidente de la Cámara M. Herriot, se entrevistó hoy con los representantes de las minorías parlamentarias, a las que comunicó que probablemente el Gobierno pediría en la sesión del martes el aplazamiento.

Entre los representantes de las minorías se expusieron al Presidente distintos puntos de vista.

Los mineros de Gales del Sur, preconizan la inmediata asistencia a España y Checoslovaquia

Londres.—El Comité Ejecutivo de la Federación de mineros de Gales del Sur, han adoptado una resolución subrayando el peligro «de la política de ayuda a las potencias fascistas» practicada por M. Chamberlain y preconizando la asistencia inmediata al Gobierno español y el apoyo a Checoslovaquia caso de que fuera agredida por Alemania.

JOSE GIL POMAR

— F. P. D. —

Falleció en el día de ayer, habiéndose efectuado su entierro a las cinco de la tarde del mismo día

Sus hijas Mariana y Margarita, hijo político Miguel Gelabert, nietos y demás familiares, presentes y ausentes, participan a sus amistades tan irreparable pérdida.

Mahón 21 de Marzo de 1938.

La resolución que se ha hecho pública elevada al Gobierno como protesta.

En Checoslovaquia se amplian las bases del Gobierno, dándose entrada a las derechas

Praga.—Hoy y de acuerdo con la idea de M. Benés, de constituir un Gobierno de coalición nacional, se ha dado entrada en el Gabinete actual, a un representante de las derechas democráticas.

Estos días se completará la reorganización constituyéndose el nuevo Gobierno nacional.

El señor Ossorio y Gallardo se entrevista nuevamente con Boncour

Paris.—El embajador de España, don Angel Ossorio y Gallardo, ha visitado nuevamente hoy al ministro de Negocios Extranjeros M. Paul Boncour.

Ambos personajes departieron durante más de una hora, ignorándose los asuntos que debieron tratarse aunque con toda seguridad se habló del conflicto español.

Manejos «nasis» en Alsacia

Strasbourg.—Un grupo de desconocidos han arrancado las placas roturadoras de las calles de Aristedes Briand, en los pueblos de Lomme y Lambersart, reemplazándoles por las inscripciones de «Calle de Adolfo Hitler». Han aparecido así mismo numerosas inscripciones en las paredes de las casas de dichos pueblos.

La policía ha verificado hoy algunas detenciones.

Un periodista conservador inglés ha sido expulsado de Austria

Londres.—El «Daily Telegraph» y el «Morning Post», anuncian que su corresponsal en Viena, M. Geide, ha sido invitado por la Gestapo a abandonar Austria.

M. Geide, era corresponsal de los periódicos conservadores de Viena desde hace 13 años y ha escrito numerosas obras sobre Austria.

La frontera franco-alemana no es violable, dice el general Niessen

Metz.—En una fiesta organizada en esta ciudad, ha pronunciado un discurso el general francés Niessen, comandante de uno de los sectores de la línea Maginot.

«Podeis estar tranquilos, dijo el militar francés, que Alemania no violará nuestras fronteras, primero porque no creo tenga

Alemania intención de hacerlo y segundo por que aunque lo quisiera no podría. «La frontera franco alemana no es violable».

El Gobierno inglés, manifiesta al general Franco, «el horror que producen en Inglaterra los constantes bombardeos contra Barcelona»

Londres.—El Gobierno inglés ha enviado una nota al general Franco, asociándose a la iniciativa de Francia y en la cual se pide el inmediato cese de los bombardeos aéreos contra Barcelona, que «tanto horror producen en Inglaterra y que son contrarios a todas las leyes».

El Gobierno inglés pide a las autoridades de Salamanca una rápida contestación.

M. Paul Boncour recibe diversos representantes de Francia en el Extranjero

Paris.—M. Paul Boncour ha recibido la visita de M. Bengere, embajador de Francia en Belgrado, a quien indicó sus puntos de vista respecto al actual momento internacional.

Por otra parte, se indica que hoy ha llegado M. Coubouche embajador de Francia en la U. R. S. S., ha llegado esta mañana a Paris para conferenciar con el ministro de Negocios Extranjeros.

Corre el rumor de que el C. S. A. R., prepara un golpe de fuerza en Francia

Paris.—Corre el rumor en distintos medios de esta capital, que la policía ha descubierto que el C. S. A. R., prepara un golpe de fuerza para fines del actual mes de marzo.

Son muchos los que creen que la organización fascista-terrorista francesa, prosigue sus actividades merced a la ayuda que recibe de los países totalitarios.

A pesar de su cautela las palabras de Hitler han producido inquietud en los medios oficiales de Checoslovaquia

Praga.—El discurso pronunciado en el Reichstag por Hitler, a pesar de su moderación ha producido inquietud en los medios oficiales de esta capital.

Se estima en Praga que el Führer no ha querido precisar aún su actitud para esclarecer las declaraciones del mariscal Goering. Pero los comentaristas se preguntan lo que Hitler ha querido decir con las palabras: «Existen en Europa estados cuya

organización representa una gran parte de la población que se mantiene por la «violencia».

El «Emden» aplaza su viaje

Tolón.—La visita que el navío alemán «Emden» debía hacer a 28 de este mes ha sido aplazada. La visita debía ser devuelta por el crucero «Jeanne d'Arc», que había salido de Hamburgo.

Los Gobiernos de Francia y España han creído conveniente «sine vias» viajes de cortesía.

SALON VICTO

LOCAL SOCIALIZADO

LUNES. A las 8

La graciosa comedia americana

No muerdas a tu dent

por el gran actor cómico Andy C. extraordinaria producción filmada control del Almirantazgo inglés

Cachorro de

Epopeya de homenaje a la gran glesa por Jhon Mills. ¡El mayor espectáculo del mundo! Aviso: Si una vez empezada la función no se suspende por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamar.

Teatro Princip

(Empresa Colectiva Socialista)

Teléfonos: Tequilla 140. Empresa

MARTES DIA 22 DE MARZO

A las 8 de la noche. (Fuera de

Grandiosa función Lírica con

por el Orfeón Mahonés y Ateneo

Se pondrá en escena la ópera

de José Ramos Martín, música de Guerrero, titulada

La Monter

Treinta profesores de orquesta

Precios los de costumbre

Taquilla: Lunes de 5 a 6 tarde.

Martes desde las 5 en adelante

Nota: Los abonados a las funciones de martes que deseen sus localidades recogerlas el lunes, pasado dicho día, pondrán a la venta del público.

Comisión Central de Asuntos de Menores

Se pone en conocimiento del público que a partir de la próxima semana se venderá al público carne de ganado vacuno y lanar con un racionado de carne por persona y semana de lanar, y de vacuno por persona y semana de vacuno, y la de lanar los martes y la de vacuno los sábados.

Mahón 18 de marzo de 1938.—Presidente de la Comisión Central de Asuntos de Menores.—P. O.—El Secretario, Sr. Ferrer.

Se muele legu

Todos los sacos con escrito, peso neto, Unión, 5.—MAHON.